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香港文匯報訊（記者 黎永淦）中超球會天津天海昨日
向中國足協及天津市體育局發出公開信，表明部分球員願
意放棄全部獎金，保證球會能順利完成球季。
信件下款為球員親筆簽名，並印上手指模作實。內容如

下：「2020開年來，作為中國足球的一群普通從業者，
『彷徨』、『焦慮』佔據心頭。
在足球場上，也許我們不夠優秀，但面對困難時，我們

選擇勇敢與拚搏，2019賽季成功保級證明了這一點。
今天，在足球場外，面對更大的困難時，對足球事業的

熱愛、對中國足球的希望讓我們作出如下堅定的選擇：
我們希望接手天海足球俱樂部。我們願意在足協及體育

局的幫助、指導下，在社會各界的支持下，建設一家規
範、陽光、健康、可持續發展的職業足球俱樂部，為中國
足球供給側改革提供新的實驗思路。如有機會實現上述願
望，我們鄭重承諾：
如2020年新俱樂部遇到財政困難，我們自願部分放棄或

全部放棄酬金，今年聯賽所需資金我們自籌，我們保證順
利完成今年聯賽全部比賽任務。以上，懇請得到中國足球
協會及陳成源主席、天津市體育局領導的幫助、指導。」

主教練李瑋鋒表示自
救是深思熟慮的結果：
「這是我們第二次提出
自救，所以不是衝動，
是深思熟慮的結果。到
現在，我們仍然希望球
隊能用最正常的方式順
利留在中超，但是，實
在不行的話，我們，做
好了準備，自己來！」

香港文匯報訊（記者 黎永淦）已決定棄戰下半季港超的
香港飛馬，正積極為11月新球季作準備。有消息指會方擬重
整教練班底，並已接洽備受推崇的郭嘉諾及范俊業，令這對
港隊教練組合有望於球會重逢。
飛馬近季易帥頻繁，自從楊正光轉會後，上季邀得前傑志
青訓教練柏度加西亞加盟，惟短短幾個月已被辭退，要由陳
浩然接任。今季則由文彼得執教鞭，展開其首季教練生涯。
可惜球隊引援貨不對辦，直接影響成績。球季停擺前飛馬於
港超聯賽排名第7，高級組銀牌緣盡8強，菁英盃分組出
局，而季尾足總盃則於4強被擯。

會方痛定思痛後，決定放棄今個球季，更打算撤換
教練團，一心為11月新季作部署。消息指球會已向
前和富大埔及佳聯元朗主帥郭嘉諾，以及前香港
足球先生范俊業招手。兩人在港隊時代已經合
作，更曾一同捧走第40屆省港盃。其中郭嘉諾以
擅於振奮球隊士氣聞名，教練生涯之初曾於球
隊前身太陽飛馬擔任助教，成名作是帶領港隊
連贏兩屆省港盃，是近年冒起最快的本地教
頭。

至於范俊業，過去亦曾任飛馬守門
員教練，2018/19球季轉投東方龍
獅，惟1季後隨着李志堅入主而離
開。假若這對港隊教練組合能在
飛馬重逢，或許能令這支積弱多
年的球隊重振雄風。

2020國際棋聯Chess.com線上國家盃昨日凌晨結
束兩輪爭奪，中國隊在第7輪與第8輪先後擊敗歐洲
聯隊與俄羅斯隊，繼續領跑積分榜，也提前鎖定了本
屆國家盃的一個決賽名額。
賽事頭號種子中國隊此次由丁立人、王皓、侯逸

凡、韋奕、余泱漪與居文君組成，國際象棋國家隊總
教練葉江川擔任領隊。此外還有歐洲聯隊、俄羅斯
隊、美國隊、印度隊以及世界聯隊參加此次賽事。
比賽前5日進行10輪雙循環比賽，決出排名最高的

兩支隊伍進入最後一天的決賽。之前6輪比賽中，中
國隊取得5勝1和戰績。第7輪對陣歐洲聯隊，丁立
人弈和瓦謝爾，韋奕弈和阿羅尼揚，居文君弈和大穆
茲丘克，余泱漪在一場關鍵對局中執白擊敗杜達，為
中國隊拚下一場勝利。
第8輪比賽面對俄羅斯，在丁立人、王皓與韋奕三

位男棋手分別弈和的情況下，四屆世界棋后侯逸凡在
第37回合擊敗風頭正勁的戈爾亞奇金娜，幫助隊伍
延續連勝腳步。

最後兩輪循環賽，中國隊將先後對壘印度隊與美國
隊。 ■新華社

因疫情中斷三個多月

的CBA聯賽（中國男

籃職業聯賽）能否重

啟，備受球迷關注。中

國籃協主席姚明8日晚

在接受央視連線採訪時

表示，CBA 重啟的可

能性非常大，但重啟的

時間和方式需按照國家

防疫形勢和標準而定。

姚
明

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）因新冠肺炎疫
情，幾乎全球體育比賽陷於停擺，男籃奧運落選賽
也推遲一年。中國籃協主席姚明前晚在接受央視訪
問時表示，短期內不會組織男籃集訓。
但他同時透露，按照正常的賽例，中國隊將於今
年11月面臨亞洲盃的預選賽。「為了準備這項比
賽，我們是有計劃進行球員集訓的。」姚明說。
男籃奧運落選賽推遲一年，中國隊可會否出現

新面孔？對此姚明表示，屆時，國家隊將會準備
一份20多人甚至30多人的集訓名單，涵蓋了聯賽
的精英，「這其中當然包括大家熟悉的易建
聯。」姚明表示，要做好計劃，好好準備，認真
對待，爭取在落選賽中發揮出應有的水平。
姚明最後稱，一年的時間不可預知性相當大，

能做的只能是尋找和儲備更多的球員，使得男籃
抗風險的能力變得更強。

本賽季的CBA聯賽於1月21日結束第30輪的
較量後，進入春節假期。疫情發生後，

CBA聯賽推遲原定於2月1日起的所有賽事。進
入3月後，隨着內地疫情逐步得到控制，CBA聯
賽重啟的消息時有聽聞。
姚明介紹稱，從將CBA重啟納入議事日程
後，有關方面就着手準備方案，每過一段時間，
都需要根據不同情況進行重新調整，目前大致有
三套方案：一是原封不動地按照原定賽程執行；
二是對原定賽程進行壓縮和削減；三是以現有的
賽事和成績為基礎，直接進入總決賽。
儘管姚明表示，他希望能執行第一種方案，以

保持CBA聯賽的完整性和公平性，但這一方案
卻缺乏足夠的時間支持。在接受採訪時，姚明
稱，目前已準備了賽會制的方案，將球隊集中在
一些相對封閉的場館和酒店裡，把每個區域隔成
安全區域，在裡面完成賽事。

獲得鍾南山院士幫助
姚明還透露，CBA重啟方案的制定，還得到了

籃球愛好者鍾南山院士的幫助，一些防疫專家參
與到整個競賽保障計劃中來，提出很多專業的意
見。
此前有消息稱，目前全球疫情仍在蔓延，考慮

到很多外援尚未歸隊，重啟的CBA聯賽很可能
採取「全華班」的形式。但姚明的回答顯示，外
援仍將參加剩餘的賽事。他稱，CBA重啟時會提
前21天通知各球隊，外援必須嚴格按照隔離14
天並經過核酸檢測等一系列流程，此外還額外要
求他們進行3天單獨訓練，進一步保障和球隊可
以安全匯合。
至於CBA何時重啟，姚明目前也無法確認，

只是表示會嚴格按照國家的疫情防控要求而定。
據悉，CBA公司已向國家體育總局提交了CBA
於6月中旬恢復的申請，最晚也當在7月底前重
啟，否則CBA本賽季則有取消之虞。 ■中新社
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提CBA重啟三方案

欺山莫欺水？
俗語有云：「欺山莫欺水」。但其實山也
不能欺負。近一星期，本港已經發生多宗行
山意外，當中更有失足傷重不治。而飛行服
務隊也頻頻出動救人，消防員疲於奔命，上
山為受困人士解難。
其實，每年到了這個季節和月份，類似的

意外便會重複發生。今年的意外宗數似乎較
往年多，其中可能原因是跟新冠病毒的限聚
令和鼓勵留家抗疫的措施有關。
當市民經過個多月的居家抗疫，並且在禁聚令下減少外出活動後，

自然渴望外出，跟朋友共聚之餘同時亦能回歸大自然、行行山，重拾
已經停止了一段長時間的戶外活動。加上近日天氣回暖陽光普照，樹
木青翠茂盛，增加了一批批被困在家裡的人士踏上征途的興趣。因
此，最近兩個星期，無論公園或大大小小的行山地點，都出現人頭湧
湧的墟冚情況。就連平日不大有行山習慣的人士也出來湊熱鬧，增加
行山意外數字。
除人數一時暴漲外，當中行山者可能有一些體能較差或對行山缺乏經

驗的人士。加上天氣剛由涼轉熱，身體仍未能適應過來。如果再加上在
居家抗疫時期沒有持續運動，體能便會下降，對上了年紀的一群，體能
下降加上身體和生理上的退化，其身體狀態更難以一下子盡興地跟朋友
一起接受行山的挑戰，當意外發生時，可能已經不能回頭。
說實話，像今天閱讀的內容，之前我的文章也寫過，但對很多讀者

來說，仍具警醒作用。謹記在以下的情況出現下，我們必須調整自己
的運動量。例如天氣由涼轉熱，加上濕度高；或由涼突然轉冷、自己
本身的狀態不佳；或剛生病痊癒以及受傷復原等。還有，不要逞強，
水不能欺，同樣，山也不能欺。

■浸會大學體育及運動學系教授 鍾伯光

國籃11月前集訓 備戰亞預賽
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■中國選手余泱漪在比賽中。 資料圖片

■■ 范俊業過去曾任飛馬范俊業過去曾任飛馬
守門員教練守門員教練。。 資料圖片資料圖片

■郭嘉諾（戴帽者）於2018年帶領港隊備戰省港盃。 資料圖片

■天海主教練李瑋鋒（中）。 資料圖片
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協及天津市體育局發
出公開信。 網上圖片
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■中國籃球協會主席姚明。資料圖片

■■ 外援將參加外援將參加
CBACBA 剩 餘 的 賽剩 餘 的 賽
事事。。 資料圖片資料圖片


